

Community Born To Read

Le goût de lire communautaire

Version française page 4

ANNUAL REPORT 2017-2018

A review of our goals below for this year indicates that Community Born To Read (CBTR) continues to be healthy and strong

•Continue to explore developing outreach programs toward organizations with similar goals

a) A visit to Elizabeth High School was made in May, with each mother receiving a bag of books for her baby.

b) CBTR provided 4 bags of books for the AMCAL Visiting Mothers Program.

•Maintain the expanded CBTR “Books and Play” program at the Riverdale CLC

There was a total of 428 child visits over the year with an average of 7.25 per session. This is slightly less than the number of visits last year. 745 books were borrowed from the library, by 22 children (18 families); only 18

books were not returned, for a 97.6% return rate.

•Maintain and expand the lending library for parents and young children in the Born-to-Read Centre at the Riverdale CLC

We continue to sort from our accumulation of donated new and gently-used books.

•Explore with the Pierrefonds CLSC an alternative to the discontinued A Ma Baie clinic, as a means to connect with families of newborns

CBTR supported the SIPPE program with more donations of books and games. During the past year, this program has reached over 50 vulnerable West Island families including more than 70 children.

CBTR participated in 2 reading workshops for pregnant women. These workshops were part of the OLO program offered to women who are financially vulnerable. Each mother took home a book bag. 27 bags were distributed.

•Continue our relationship with Pierrefonds Community Project (PCP) by distributing bookbags and books and encouraging early literacy

The monthly community lunches at the Pierrefonds Community Project (PCP) were



again not as well attended as in previous years, with 55 books (53 English, 2 French) distributed to the children attending, as well as 1 English book bag.

Book bags were also donated to the Visiting Mom and New Baby Program. Twelve bags were distributed.

CBTR volunteers organised a visit to the Pierrefonds Library in May for the nursery school children, and provided bus fare for the participating adults.



A workshop on developing children's fine motor skills, "Fun with Fingers", was

held for the Mothers' Group and the 9 participants each received a book and a bag with eight activities to do with their children.

•Continue and expand the sponsorship of workshops for parents in the CBTR community

CBTR returned to Springdale School this year for a session of the Getting Ready for Kinder-garten Program with parents while the teachers got to know the children. Topics addressed were, nutrition, community resources, rules and routines, reading readiness as well as the importance of family time.



•Continue to recruit and orient new volunteers

A new volunteer joined Books and Play.

Many individuals, community groups and businesses have been creative and generous in providing us with the means to meet our goals

We are most grateful to the following people and organizations for their support:

- the Pointe-Claire Oldtimers for their continued monetary support,
- the Thursday Women's Club Bridge Marathon,
- the Thursday Women's Club Mixed Bridge Marathon,
- our le goût de lire / born to read friends, including LARSE members who continue to faithfully support us with their individual donations.
- and last, but not least, the Estate of Elizabeth Stewart for its outstanding donation to le goût de lire / born to read once again this year.



Since our inception in 2001 we have distributed more than a thousand bags of books to young parents

This year a total of 55 bags of books were distributed at our various sites.

The Pearson Educational Foundation, with whom we work closely, once again donated books for the Margaret Manson Award to be presented to a student in each elementary school. **le goût de lire / born to read** paid for half of the 34 books given to students who had travelled a challenging path to attain graduation from an elementary school.

Riverdale High School has provided us with a more convenient and secure storage area close to our Born to Read Room, which makes organizing storage of books and packing book bags much more convenient.

Our enthusiastic team, Board members and volunteers, continue to be passionately dedicated to the effort to make a difference in developing and supporting family literacy in our community.

Goals for 2018-2019

- Continue to explore outreach programs toward organizations with similar goals
- Maintain the CBTR “Books and Play” program at the Riverdale CLC
- Maintain and expand the lending library for parents and young children in the Born-to-Read Centre at the Riverdale CLC
- Continue to develop the relationship with the Pierrefonds CLSC by supporting the Visiting Moms, OLO and SIPPE programs
- Continue our relationship with Pierrefonds Community Project (PCP) by distributing bookbags and books and encouraging early literacy
- Continue and expand the sponsorship of workshops for parents in the CBTR community
- Continue to recruit and orient new volunteers
- Re-establish the relationship with Cloverdale Multi-Ressources in eastern Pierrfonds.



Contact Us

c/o CLC, Riverdale High School,
5060 boul. Des Sources,
Pierrefonds, Québec H8Y 3E4

Phone: 514-613-5469

Email: info@borntoread.net

Website: www.borntoread.net

Community Born To Read

Le goût de lire communautaire

RAPPORT ANNUEL 2017-2018

Un examen de nos objectifs pour cette année indique que l'organisme le goût de lire/born to read (CBTR) poursuit sa route en bonne santé et avec vigueur

•**Continuer à explorer l'élaboration de programmes d'extension auprès d'organismes qui partagent des objectifs semblables**

- a) Au mois de mai, nous avons visité l'école secondaire Elizabeth pour distribuer un sac de livres à chaque mère participante.
b) CBTR a fourni 4 sacs de livres pour le Programme des Mères Visiteuses d'AMCAL .

•**Maintenir l'expansion du programme « les livres et le jeu » de CBTR au centre d'apprentissage communautaire de Riverdale.**

Nous avons accueilli 428 enfants au cours de l'année avec une moyenne de 7,25 par séance. Ce chiffre démontre une légère

baisse par rapport à l'an passé.

745 livres ont été empruntés à la bibliothèque par 22 enfants, soit 18 familles, avec un taux de retour de 97,6 % ce qui représente une perte de 18 livres.

•**Maintenir et agrandir la bibliothèque pour les parents et les jeunes enfants du programme « le goût de lire » situé au centre d'apprentissage communautaire de Riverdale.**

Nous continuons à trier les livres neufs et légèrement usés qui nous ont été donnés.

•**Collaborer avec le CLSC de Pierrefonds pour explorer des solutions de rechange à la Clinique À-Ma-Baie (fermée) afin de créer un lien avec les familles de nouveau-nés.**

CBTR a appuyé le programme SIPPE avec des dons de livres et de jeux. Au cours de la dernière année, ce programme a réussi à toucher plus de 50 familles vulnérables de l'ouest de l'île y compris plus de 70 enfants. CBTR a participé à deux (2) ateliers pour femmes enceintes. Ces ateliers font partie du programme OLO offert aux femmes qui sont financièrement plus vulnérables. Chaque mère a reçu un sac de livres ; 27 sacs ont été distribués en tout.



•Poursuivre notre relation avec le Projet communautaire de Pierrefonds (PCP) en distribuant des sacs de livres et des livres afin d'encourager la lecture dès un jeune âge.



Moins de personnes ont assisté aux dîners communautaires mensuels du Projet communautaire de Pierrefonds (PCP) par rapport aux années précédentes. 55 livres (53 en anglais, 2 en français) ont été distribués aux enfants sur place ainsi qu'un (1) sac de livres en anglais.

Ces sacs de livres furent également donnés aux programmes des mères visiteuses et nouveau-nés. Nous avons distribué 12 sacs en tout.

Au mois de mai, les bénévoles de CBTR ont organisé une visite à la bibliothèque de Pierrefonds pour les enfants d'âge préscolaire et ont également fourni un billet

d'autobus aux adultes accompagnateurs. Un atelier portant sur le développement des capacités motrices des enfants, « Fun with Fingers » a été organisé pour le groupe de mères. Les neuf (9) participantes ont reçu un livre et un sac contenant huit (8) activités destinées à eux et leurs enfants.

•Poursuivre et améliorer le parrainage des ateliers offerts aux parents de la communauté CBTR

Encore une fois cette année, CBTR a visité l'école Springdale pour offrir aux parents un atelier portant sur la préparation à la maternelle et permettre aux enseignants de faire connaissance des enfants participants. La nutrition, les ressources communautaires, les règlements et les routines quotidiennes, la préparation à la lecture ainsi que l'importance du temps passé en famille furent parmi les sujets discutés.

•Poursuivre le recrutement et l'orientation de nouveaux bénévoles

Un nouveau bénévole s'est joint à l'équipe du programme « les livres et le jeu ».

Cette année, la créativité et la générosité de plusieurs citoyens, groupes communautaires et entreprises nous ont permis d'atteindre nos objectifs

Nous sommes très reconnaissants envers les individus et les organismes suivants pour leur appui :

- L'organisme « Oldtimers » de Pointe-Claire pour leur soutien financier continu ;
- Le club de bridge féminin Marathon du jeudi ;
- Le club de bridge féminin mixte Marathon du jeudi ;
- L'équipe de l'organisme le goût de lire/born to read y compris les membres de LARSE pour leur fidèle appui sous forme de dons individuels ;
- Enfin, encore une fois cette année, merci à la succession d'Elizabeth Stewart pour son don exceptionnel à l'organisme le goût de lire/born to read.



Depuis le lancement de nos programmes en 2001, nous avons distribué plus de 1200 sacs de livres à de jeunes parents

Cette année, un total de 55 sacs de livres ont été distribués dans nos différents points de chute.

La Fondation Pearson pour l'éducation avec qui nous travaillons en étroite collaboration a également fait un don de livres dans le cadre du Prix Margaret Manson présenté à une élève de chaque école primaire. Le goût de lire/born to read a payé la moitié du coût des 34 livres remis aux élèves ayant surmonté un parcours difficile afin de réussir ses études

au primaire.

Un entreposage pratique et sécuritaire situé près de notre local nous a été fourni par l'école secondaire Riverdale. Cet espace facilite grandement notre tâche de triage et de préparation des sacs de livres.

Les efforts continus et l'enthousiasme de notre équipe, des membres de notre Conseil et de nos bénévoles nous permettent d'agir concrètement pour enrichir et appuyer la lecture familiale dans nos collectivités.

Objectifs 2018-2019

- Continuer à explorer des programmes d'extension auprès d'organismes qui partagent des objectifs semblables
- Maintenir le programme « les livres et le jeu » au centre d'apprentissage communautaire de Riverdale
- Maintenir et agrandir la bibliothèque destinée aux parents et aux jeunes enfants du centre « le goût de lire » dans le centre d'apprentissage communautaire de Riverdale
- Resserrer notre relation avec le CLSC de Pierrefonds en appuyant les programmes des mères visiteuses, OLO et SIPPE.
- Poursuivre notre relation avec le Projet communautaire de Pierrefonds (PCP) en distribuant des sacs de livres et des livres afin d'encourager la lecture dès un jeune âge
- Poursuivre et améliorer le parrainage des ateliers offerts aux parents de la communauté CBTR
- Poursuivre le recrutement et l'orientation de nouveaux bénévoles
- Renouer notre relation avec l'organisme Cloverdale Multi-Ressources situé dans l'est de Pierrefonds



Contactez-nous

a/s CLC, Riverdale High School,
5060 boul. des Sources,
Pierrefonds, Québec H8Y 3E4

Téléphone: 514-613-5469
Courriel: info@borntoread.net
Site internet: www.borntoread.net